

On s'abonne à Paris
DES SAINTS-PÈRES, 30

■ province, chez les libraires, à la poste,
aux messageries, par mandat à vue sur
Paris et par timbres-poste.

On s'abonne du 1^{er} de chaque mois.

MODE DE PUBLICITÉ

Toutes les semaines un numéro de
16 pages illustrées.

Chaque année (52 numéros) est accom-
pagnée d'une table des matières, d'un
titre et d'une couverture.

Pour chaque trimestre, une gravure
du moins tirée à part en taille-douce
et coloriée.



*Un peu d'esprit que le bonhomme avait
L'esprit d'autrui par complément servait.
Il compilait, compilait, compilait.*

LE VOLEUR

CABINET DE LECTURE UNIVERSEL

830

LE VOLEUR

Tout était consummé. Les oris avaient

Sur la place une foule consternée com-
temploit ce brasier gigantesque sur lequel
la vapeur versait des torrents d'eau. Il
était minuit et demi, le drame spontané-
lement avait duré moins d'une demi-heure.

Trente minutes plus tard les murs s'é-
croulaient. Ce n'est qu'à trois heures de
matin qu'en fut complètement maîtrisé le
feu. Une heure après les fouilles pou-
vaient commencer.

Le coûteau se produisit un de ces épisodes
qui dépassent toutes les barrières sorties du
cerveau des romanciers.

Lorsque les pompiers parvinrent au
bord du trou béant et sombre qui remplis-
sait le théâtre, l'un d'eux avisa une pile de débris noirs éventrés, allongés, sou-
crou et tira... un corps humain carbonisé.

Les débris étaient un amas de cadavres
brisés et presque tous morts : aux uns il
manquait la tête, aux autres les jambes ou
les bras. Une odeur infecte de charnier rôti
s'exhalait de cet ossuaire.

On fit venir des voitures et des cercueils
et on procéda à l'exhumation ; des pom-
piers descendus dans les caves tirèrent les
cadavres que leurs compagnades hissèrent
avec des cordes pour les déposer dans les
cercueils qu'on rangeait côté à côté sur une plate-forme. Quand elle était pleine,
elle allaît déposer à la Morgue son lugubre
chargement.

Il n'y a qu'une voix pour rendre hommage
au courage et à la présence d'esprit dont
ont fait preuve les acteurs en scène. Sans
seulement une morte victime n'a été triple et
presque aucun spectateur n'a été pris en échappée ;
l'un d'entre eux, M. Murdoch, a payé de sa vie le grand service qu'il a rendu
au public, il a péri dans les flammes. Un
autre acteur, M. Bouscouse, a également
péri. Le reste de la troupe a réussi à se
sauver à travers les décombres énumérées.

LA CATASTROPHE DU BOUROGHT

Un terrible sinistre est arrivé la semaine
dernière sur le chemin de fer de Lyon-Méditerranée,
à peu de distance de la gare de Châtillon. Un accident survenu à Montéras
à l'express de Paris-Lyon, avait eu pour
conséquence de retarder de dix heures environ
le départ de Milon du train correspondant
à ce point et partant ordinairement de
ce ville à 5 h. 55 minutes pour arriver à Grenoble à 10 h. 30. Ce train fut donc en
route à 5 h. 55 seulement. Arrivé à Colos, il ne bifurqua, une partie des voitures
continuant dans la direction de Bourgoin,
l'autre prenant celle de l'Italie par
Chambéry, où malheureusement la ligne
n'est qu'une seule voie.

Ce dernier train, lancé à toute vapeur,
venait de dépasser la petite station de Châ-
tillon et se dirigeait aux Aix-les-Bains,
lorsqu'il rencontra dans une tranchée le
train-omnibus n° 12, parti de Moulins à
2 h. 12, et qui se trouvait également en
plein carrière. Il était sept heures soixante.
Les mécaniciens avaient à peine eu le
temps de s'apercevoir mutuellement, que
déjà les deux locomotives étaient en contact.
Le choc fut terrible et le train qui
provoqua tout à la fois la nouvelle et le dé-
sastre. Les machines s'entretrouvaient à la latte
l'une dans l'autre, pendant que les four-

gons de bagages et les voitures de voyageurs, qui continuaient leur mouvement en
avant, se撞nent l'une contre l'autre et les autres dans le plus effroyable désordre, se
brisant et se démantelant. Des bûches et des morceaux de bois volaient
au bruit des bois brisés et aux grincements stridents des masses de fer mises en
pièces. Tout cela en plein nuit et sans
qu'il fût possible de se reconnaître pour
chercher un moyen d'échapper à la mort.

Il y eut dans ce drame affreux des épisodes vraiment émouvants. Le chauffeur de train exprima à la tête près de la
lumière de sa machine, tandis que les pieds
pendaient dans le foyer. Des petits enfants
ploraient à chaudes larmes : « Tais-toi ! » disait John Smith, qui
plaçait : « Papa ! » John Smith, lui, plora
et s'assit-il, et ils chuchotaient à se
frayer un chemin dans ces décombres, pour
pouvoir amener à lui quelqu'un qui
puisse le secourir.

On voyait des personnes sortir de ces
masses de bois et de fer avec des vêtements
en lambeaux. On crie une femme qui
avait eu une partie de ses cheveux arrachés.

Des conducteurs du train, échappé à
ce massacre sauf et sauf, se relevaient
habilement de dessous le fourgon où il avait été
enfermé. Ce malheureux fut pris tout à
coup d'une crise de rire, puis il se mit à
courir à travers les décombres. Certains voyageurs
se sont tout à coup trouvés transportés
à une hauteur de vingt mètres ; ils
étaient dans les wagons qui ont passé par
dessus les machines.

Ainsi couchés sur cette montagne mon-
gante, ils n'osaient faire un mouvement
peur d'être précipités jusqu'au bas ou de
les malheureux sous l'amas de décom-
bres, également frappés d'une stupide indi-
bilité, se pouvant expliquer ce qui venait
d'avoir lieu.

Après le premier moment de prostration,
dès lors les voyageurs les moins maltraités
se mit à la recherche des siens, sans par-
venir à se reconnaître au milieu de cette confu-
sion, augmentée encore par l'obscurité.
C'est en vain qu'on invoquait le secours des employés ; aucun ne répondait à l'appel.
C'étaient ces malheureux qui avaient fourni
la plus large partie à la mort. Sur huit em-
ployés, six étaient tués ou péri d'après l'ex-
amen post mortem, pendant la tête en face de ce
disastre, n'était pas en situation de rien
faire. C'était le huitième avait des contu-
sions à la tête.

Parmi les voyageurs, trois étaient morts
et quatorze blessés.

BULLETIN

Nécessaire. — On signale la mort, à Paris, de Mme la marquise du Boulogne,
à l'âge de cent deux ans.

A Tarbes, le 1er octobre, l'abbé Pongru, âgé
de cent sept ans. Il avait servi sous
Louis XVI.

La commune de Ronssoy (Somme),
possède un centenaire, le sieur Mirvaut,
qui a aujourd'hui cent ans et quatre
mois.

Inutile. — Un terrible sinistre a com-
muniqué à Paris, tout un pâté de maisons et plusieurs établissements
industriels. Un certain paquet de papier, pré-
cipité à travers une toiture vitrée, a été
grossièrement blessé.

Exécution capitale. — Mercredi 20, à
quatre heures l'exécution de Yulen, reconnu cou-

29 Décembre 1876

PRIX DE L'ABONNEMENT :

PARIS : Un an..... 6 fr. 50

— Six mois..... 3 fr. 50

PROVINCE : Un an..... 5 fr. 50

— Six mois..... 2 fr. 50

Un numéro affranchi : 16 centimes.

Alpes-Lorraines, Allemagne, Autriche,	
Bolgique, Danemark, Espagne,	
Grande-Bretagne, Grèce, Hongrie,	
Italie, Luxembourg, Monténégro, Nor- vège, Pays-Bas, Portugal, Roumanie,	
Russie, Serbie, Suède, Suisse, Turquie,	
Egypte, Tanger, Tunisie. Un an.....	11
Etats-Unis.....	14
Israël.....	14



table d'assassinat sur un femme, de tenta-
tive d'assassinat sur une jeune personne
qu'il convoitait en mariage et d'inondation
d'un étang à Biarritz.

Le condamné a fait preuve jusqu'au lieu
du supplice d'un démonté d'agitation,
et Janssens, a dit Mr. Hoch, je n'ai vu un
patient montrer autant de fermeté et d'ar-
rogance. Il n'a pas eu un second de fa-
iblesse, et j'ai remarqué qu'il ne pleurait
même pas au moment où je le conduisais sur
la balançoire.

INAUGURATION DE LA STATUE DE MIMA-
REAU. — L'érection du monument élevé à
la mémoire du grand orateur sur la prin-
cipale place d'Aix-en-Provence, a été célébrée
dimanche 17 décembre, en présence d'une
foule considérable et des principales auto-
rités locales.

CATASTROPHE DANS UNE MINE DE HOUILLE.
— Une explosion de feu grisou a eu lieu
dans les mines d'Albertville, près de Nov-
port, dans le Massif alpin. À neuf heures,
les mineurs étaient au travail ; l'explosion
eut lieu presque dans l'atelier ; on courut au
secours de ces malheureux, mais il n'y avait
qu'one heure qu'on commença à remettre
dix-sept cadavres ; la plupart des ouvriers
ont reçu des blessures si graves qu'en dé-
sépèreraient les sauveteurs. Le nombre des
morts sera de trente environ.

Un drame en mer. — L'enquête ou-
verte sur la perte d'un navire de Bayonne,
armé pour le compte de la Terre Neuve, le
Janssens, a relâché un fait curiosissime.
Quand le navire chavira et se mit à coups
en l'air, le charpentier du bord se trouva
enfermé dans l'intérieur avec un de ses
compagnons : l'air leur manquait ; il plongea
à trois reprises pour essayer de sortir de
celle où il se trouvait. Son compagnon se
voyant qu'il n'existait pas de chance de
ce côté, le charpentier prit son canot, et
se mit en devoir de percer la partie
du flanc du navire qui se trouvait au-de-
ssous de l'eau. Il réussit à faire un petit trou :
l'eau se déversa rapidement, et lui donna plus d'énergie pour continuer son
œuvre. Après quinze heures de travail, il
avait réussi à faire une ouverture assez
grande pour passer son corps. Ses compa-
gnons, réfugiés sur la coque du navire,
vinrent à son aide, le tirèrent de son tom-
beau et le hissèrent auprès d'eux. Il était
sauvé.

Le cyclone du Bengale. — Une lettre
adressée au Comte au Pérou, nous apprend
que le Lieutenant-gouverneur du Bengale
s'est rendu à Backergunge et à Maulibilly
pour y constater les ravages causés par
l'énorme cyclone du 31 octobre der-
nier, dont nous avons déjà parlé. D'après
les rapports des sections de police, le
nombre des morts s'élève à 215,000. On croit
que le cyclone a pris naissance dans le golfe du Bengale, vers la côte du
Pérou.

Le 31 octobre, à minuit, les trois îles de
Pondichéry-Singapour, Hattak et Madras, qui
constituent une population de 340,000
habitants, étaient complètement submergées
par les vagues. Dans le district de Dacca,
un seul bungalow très solidement construit
est resté debout.

LES LOIS DE DELMONICO. — La ménage
de Delmonico est maintenant installé
à Valentine, où les exercices de l'intrépide
champion attirent chaque soir une nou-
velle assistance.

C'est à Valentine qu'aura lieu le lundi 8
janvier le bal annuel de l'Union des co-
toyeurs.

La commune du Ronssoy (Somme),
possède un centenaire, le sieur Mirvaut,
qui a aujourd'hui cent ans et quatre
mois.